

## 健 康

## 脚や尻が熱く歩行に違和感

**質問** 70代の男性です。3年ほど前から両脚のふくらはぎが熱っぽく、ポカポカします。朝、起きた時は何ともなく、動き出すと症状が出ます。半年ほど前から症状がひどくなり、ふくら

はぎだけでなく尻や腹も熱がこもるようになります。歩くのにも違和感があり、とても困っています。改善方法や何科を受診すればいいのか教えてください。

## 相談室

徳島県医師会



手束 文威特任助教

徳島大学病院  
整形外科

(徳島市蔵本町3)

## 背骨の神経圧迫

両脚の広い範囲のしびれや脱力感、脚や会陰部の異常感覚、頻尿や便秘などの排尿・排便障害といった症状が出ます。

特徴的な症状として、間欠性跛行があります。長時間連続で歩くと、脚に痛みが走ったり、ふくらはぎが重く脚が前に進まなくなったりします。

こうした症状は立ち止まってしゃがむ、前かがみになるなどの姿勢をとることで一時的に良くなります。

背骨の病気のほか、同様の症状が出るのは、脚の血管が狭くなったり、脛部脊柱管狭窄症とよばれています。症状の改善のために手術が必要な場合もあります。

胸髄症は、胸椎の脊柱管が椎間板ヘルニアや靭帯骨化症（後縦靭帯骨化、黄色靭帯骨化）、腫瘍などで狭くなり、脊髓を圧迫することで起こります。主な症状は△脚がしびれる△立つたり、歩いたりすると脚がもつれる△下り坂を歩くのが怖いなどです。

胸髄症には、薬や運動療法などの治療は効果がないません。脊髓の圧迫期間が長くなるにつれて歩きにくさが増したり、

脊柱管狭窄症患者の背骨のMRI画像。正常な背骨に比べて脊柱管が細くなっている

(奇数週に掲載)

腰椎管狭窄症は加齢に伴い発症するケースが多く、腰椎の変形で脊柱管内にある神経根や馬尾という神経が圧迫され起ります。神経が圧迫される場所によって神経根だと腰から脚にかけての痛み、馬尾だと



能性があります。症状が当たるようなら、早めに病院で診てもらいましょう。

医療機関は、まず整形外科を受診してください。症状の改善のために細な診察で神経が圧迫されているいかを確認します。症状の改善のためにレントゲンや磁気共鳴画像装置(MRI)などの検査、神経症状の詳

や冷感、間欠性跛行で、脛部脊柱管狭窄症とよく似ています。少し異なるのは、下肢閉塞症動脈硬化症です。主な初期症状は、脚のしびれや冷感、間欠性跛行で、詰まつたりする下肢閉塞性動脈硬化症です。主な

外因を受診してください。症状の改善のために手術が必要な場合もあります。

脚の痺痺が出たりする可